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Уважаемые читатели «Справедливой России», от 
всей души благодарю вас за поддержку, которую 
вы оказали нашей партии на выборах 18 сентября! 
По их итогам СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском 
крае показала один из лучших результатов в стра-
не. Мы сумели не только сохранить своего предста-
вителя в Государственной Думе, но и более чем в 
полтора раза увеличить фракцию в Алтайском кра-
евом Законодательном Собрании. Это наш общий 
большой успех! 

Уверен, эта победа стала возможной в первую 

очередь потому, что у нас в крае сформировался 
круг убежденных сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Людей, которые понимают, что только 
курс на социальную справедливость способен обе-
спечить развитие страны. И это в первую очередь 
вы, наши читатели. Каждый из вас в меру сил внес 
свой вклад в эту победу. Кто-то принимал участие 
в агитационной работе, кто-то стал наблюдателем 
или членом комиссии, кто-то убеждал своих род-
ных, близких, соседей прийти на избирательные 
участки, кто-то просто отдал свой голос за партию 

и ее кандидатов. Искренне благодарю вас за эту ра-
боту. Она очень важна и нужна для всего края. 

Выборы прошли, но наша работа продолжается. Вы 
знаете мой принцип: работать всегда, а не только перед 
выборами, как делают большинство депутатов и пар-
тий. Мы намерены сохранить все наши социальные 
проекты, мы продолжим оказывать правовую помощь 
жителям края, так же будем отстаивать справедливые 
законы, которые нужны людям. 

Ваш депутат Государственной Думы 
Александр ТЕРЕНТЬЕВ

Александр Терентьев: 

СПАСИБО
ЗА ПОДДЕРЖКУ! 

Фото ИД «Алтапресс»

Депутат Государственной Думы РФ
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УСПЕХ НА АЛТАЕ, НЕУДАЧА В СТРАНЕ
С момента выборов прошло уже больше 
месяца, страсти и эмоции улеглись. И это 
значит, что пришла пора подведения ито-
гов и взвешенного анализа. 

КУРС ВЕРНЫЙ
На выборах в Государствен-
ную Думу в парламент 
прошли снова лишь четыре 
партии. «Единая Россия» на-
брала 54,2%, КПРФ – 13,34%, 
ЛДПР – 13,14%,  СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОСИЯ – 6,22%. 

Это дало возможность справо-
россам получить 16 мест по пар-
тийным спискам. Еще семь вы-
движенцев партии избрались на 
одномандатных округах. Резуль-
тат, прямо скажем, не тот, на ко-
торый рассчитывала партия. Нам 
еще предстоит осмыслить при-
чины этой неудачи и предложить 
пути дальнейшего развития (об 
этом можно почитать в нашей 
рубрике «Политликбез» на стр. 8).

На общефедеральном фоне 
результаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Алтайском крае выглядят 
настоящим успехом. На выбо-
рах в Государственную Думу – 
13,71%. Это пятый результат в 
стране. Нас опередили только 
Челябинская, Астраханская, Кур-
ганская области и Якутия. Бла-
годаря высокому результату на 
Алтае территориальная группа, 
которую возглавлял Александр 
Терентьев, также заняла пятое 
место в стране, что позволило 
лидеру алтайских справедливо-
россов вновь получить мандат 
депутата и продолжить свою ра-
боту на благо земляков. 

Итоги выборов на одноман-
датных округах в Госдуму также 
известны: благодаря мощнейше-
му административному ресурсу 
на всех из них победу одержали 
единороссы. 

Результаты кандидатов 
СР выглядят следующим 
образом: Александр Терен-
тьев (округ № 42) – 20%, 
Владислав Вакаев (округ № 
40) – 16%, Марина Осипова 
(округ № 41) – 14%, Алек-
сандр Молотов (округ № 39) 
– 13%

В итоге Алтайский край в Го-
сударственной Думе будут пред-
ставлять девять человек. Семь из 
них – единороссы, один – спра-
ведливоросс и один коммунист.

На выборах в АКЗС резуль-
таты партии выглядят более 
убедительно: 17,4%.

 В такой большой разнице ви-
новаты многочисленный партии-
спойлеры, которые отняли голо-
са у СР на федеральных выборах. 
На выборах в краевой парламент 
их не было. Успешно выступили 
кандидаты СР на одномандат-

ных округах в АКЗС. Двое вы-
движенцев партии смогли 
победить очень сильных со-
перников от партии власти. 
Это Алексей Найден (округ № 
5 – Каменский и Крутихинский 
районы) и Павел Шумихин 
(округ № 20 – Индустриальный 
район г. Барнаула). Кстати, это 
лучший показатель среди оппо-
зиционных партий. Только ЛДПР 
сумела выиграть один одноман-
датный округ в Рубцовске, КПРФ 
не взяла ни одного. 

Итог: главные задачи СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в крае ре-
шены. Лидер регионального 
отделения Александр Терен-
тьев вновь избран депутатом 
Государственной Думы, фрак-
ция в АКЗС увеличилась с пяти 
до восьми человек. Поддержка 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на Ал-
тае растет. И это значит, что курс, 
выбранный партией, – верный. 

 

УПУЩЕННЫЕ 
ПОБЕДЫ

Успех на одномандатных окру-
гах в АКЗС мог бы быть выше, 
если бы алтайские коммунисты 
приняли предложение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ о взаимном 
снятии кандидатов на ряде окру-
гов. Это привело бы к объедине-
нию голосов оппозиционно на-
строенных избирателей. Только 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ могла 
бы получить дополнительно ми-
нимум шесть мандатов. Так, Алек-
сандре Кузнецовой (округ № 24, 
Ленинский район г. Барнаула) не 
хватило для победы всего 0,5% 
голосов, тогда как коммунист на 
этом округе набрал 19%. Близки 
к победе были Людмила Суслова 
(округ № 25 – Ленинский район г. 
Барнаула), Владимир Сафронов 
(округ № 6 – Тальменский, Ше-
лаболихинский, Тюменцевский 
районы), Анатолий Овчинников 
(округ № 22 – Индустриальный 
район г. Барнаула), Сергей Пи-
воваров (округ №31 – г. Бийск), 
Валерий Горбунов (округ № 7 – 
Волчихинский, Егорьевский, Руб-
цовский, Угловский районы). Не 
было бы на этих округах кандида-
тов от КПРФ – и победа была бы 
гарантирована. В то же время у 
коммунистов и ЛДПРовцев были 
кандидаты, которые вполне мог-
ли бы пройти на своих округах 
при условии снятия выдвижен-
цев СР. Это могло бы кардиналь-
но изменить облик нынешнего 
Законодательного Собрания. На-
деемся, все политические партии 
сделают соответствующий вывод 
из этого наглядного урока. 

ПРОВАЛ ЕдРа
Благодаря успешному выступлению оппозиции на Алтае ре-

зультат «Единой России» на Алтае стал самым низким в стране. 
Он составил 35,2% . Почти на 20% ниже, чем в среднем по стране. 
И это наглядная оценка «работы» правящей партии в нашем крае. 

ВСЕ 
СГОРЕЛИ 
КАРУСЕЛИ…

Сыграла свою роль в успехе 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на 
Алтае и выстроенная система 
наблюдения. Практически на 
каждом избирательном участке 
края находился наблюдатель от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Всего более 3000 чело-
век приняли участие в 
контроле за выборами. 

Их работа координировалась 
из колл-центра, который разме-
стился в конференц-зале гости-
ницы «Центральной». 

В самом начале дня голосо-
вания в Барнауле произошло 
событие, которое серьезно по-
влияло на ход и результат вы-
боров. Активистами партии 
была задержана группа моло-
дых людей, которая готовилась 
к «каруселям». Так называется 
процесс круизного голосова-
ния – злоумышленники ездят 
по избирательным участкам 
и голосуют за других людей. 
Каждый из них может про-
голосовать до 20 раз. Напом-
ним, именно с помощью этой 
преступной технологии была 
обеспечена «победа» «Единой 
России» на выборах в Барна-
ульскую городскую Думу в 2012 
году. Но в этот раз этот фокус 
не удался. После того как факт 
поимки «карусельщиков» был 
предан огласке и дошел до 
Центральной избирательной 
комиссии, организаторам этой 
преступной схемы пришлось 
быстро свернуть ее. 

НЕЗАМЕЧЕННЫЙ УСПЕХ
На фоне больших политических битв 

остался в тени еще один успех алтайского от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  – на муни-
ципальных выборах. Из 603 разыгрываемых на 
этих выборах мандатов городских, районных и 
сельских советов выдвиженцы партии получили 
54 – или 9% от общего количества разыгрывае-
мых мест. Это лучший результат в стране сре-
ди всех региональных отделений! И второе 
место в крае среди всех политических пар-
тий. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вновь подтвердила 
свой статус главного соперника партии власти на 
муниципальных выборах. 

Наиболее успешные местные отделения: 
Бурлинское (23 депутата), Каменское (5 депута-
тов), Косихинское (5 депутатов), Ельцовское (3 
мандата).

Этот успех особенно важен еще и потому, 
что в следующем году на Алтае пройдет боль-
шая кампания по выборам муниципальных 
депутатов. В сентябре 2017 года нам предстоит 
избрать более 5000 депутатов городских, рай-
онных и сельских советов. В том числе депута-
тов Барнаула, Бийска, Рубцовска, Новоалтай-
ска, Заринска, Ярового и большинства районов 
края. Именно они потом будут выбирать глав 
городов и районов. Так что расслабляться всем 
нам не стоит. 

Наиболее успешные для партии территории по 
выборам в Государственную Думу (свыше 16%): 

1. Каменский район – 29,5%
2. Крутихинский район – 23,36%
3. Шипуновский район – 19,96%
4. Панкрушихинский район – 19,70%
5. Немецкий район – 19,01%
6. Ленинский район – 17,69%
7. Калманский район – 17,55%
8. Косихинский район – 17,45%
9. Смоленский район – 17,28%
10. Бурлинский район – 16,87%
11. Родинский район – 16,83%
12. Индустриальный район – 16,53%
13. Мамонтовский район – 16,53%
14. Романовский район – 16,48%
15. г. Яровое – 16,33%
16. Змеиногорский район – 16,28%
17. Угловский район – 16,17%

ИТОГИ ВЫБОРОВ

  Факты:
Наивысшие результаты партии на выборах 
в Государственную Думу:
УИК 1042 – 43,96% (п. Радостный, Крутихинский район)
УИК 1734 – 43,24% (с. Борисовка, Угловский район)
УИК 423 – 42,17% (г. Камень-на-Оби)

Фото Анна Зайкова,  ИД «Алтапресс»
Работа штаба СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в день выборов
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ТРЕБУЕМ ТРИНАДЦАТУЮ ПЕНСИЮ! 
Депутаты фракции «Справедливая Россия» во главе с руководителем фракции 

Сергеем Мироновым внесли в Госдуму проект федерального закона «О внесении 
изменений в Федеральный закон «О страховых пенсиях» в целях повышения уров-
ня пенсионного обеспечения в Российской Федерации».

Согласно законопроекту, каждому пенсионеру, которому назначена страхо-
вая пенсия по старости, раз в год в декабре должна выплачиваться дополни-
тельная, так называемая «тринадцатая пенсия».

«Указанное нововведение направлено на поддержку одной из наименее социально 
защищенных категорий наших сограждан – пенсионеров. Установление дополни-
тельной страховой пенсии по старости позволит повысить уровень благососто-
яния граждан данной категории, будет способствовать восстановлению соци-
альной справедливости в отношении лиц, всю жизнь проработавших в интересах 
развития страны», – утверждают авторы законодательной инициативы.

Кроме того, предложенные ими поправки предусматривают также двукратное 
увеличение фиксированной выплаты к страховой пенсии по старости лицам, 
достигшим возраста 70 лет (а не 80 лет – как в действующей редакции закона).

РАБОТНИКАМ СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ – 
СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ

Еще один внесенный фракцией «Справедливая Россия» законопроект о допол-
нительных социальных гарантиях работникам бюджетной сферы.

К этой категории граждан относятся в первую очередь работники государствен-
ных и муниципальных организаций здравоохранения и культуры. Законопроектом 
предлагается установить на федеральном уровне следующие социальные гаран-
тии для медицинских и фармацевтических работников бюджетной сферы: право 
на предоставление вне очереди жилых помещений по договорам социаль-
ного найма жилых помещений специализированного жилищного фонда; 
право на социальную ипотеку; компенсацию расходов на оплату жилых по-
мещений, отопления и электрической энергии для работников, проживаю-
щих и работающих в сельских населенных пунктах.

Как говорится в пояснительной записке к документу, медицинским работникам 
также предоставляется право на дополнительное профессиональное образова-
ние по профильной деятельности не реже чем один раз в три года; право на 
переподготовку. Предусмотрена компенсация за работу с вредными, тяжелы-
ми и опасными условиями труда. Кроме того, законопроект предоставляет право 
на бесплатное или льготное санаторно-курортное лечение при наличии меди-
цинских показаний, досрочное назначение страховой пенсии по старости.

Подобные меры предложено предусмотреть также и в отношении работников 
культуры бюджетной сферы.

ГАРАНТИИ БЕСПЛАТНОЙ 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ

Депутаты фракции «Справедливая Россия» внесли в ГД проект федерального 
закона «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части повышения гарантий предоставления бесплатной медицин-
ской помощи гражданам Российской Федерации, а также осуществления деятель-
ности в сфере обязательного медицинского страхования государственными орга-
низациями».

Другой ожидаемый миллионами россиян законопроект должен не на словах, а 
на деле обеспечить доступность и бесплатность медицинских услуг. По словам ав-
торов инициативы, система здравоохранения в нашей стране с каждым годом ее 
реформирования выявляет все больше структурных недоработок, негативным об-
разом отражающихся на качестве оказываемой гражданам медицинской помощи.

«Уже на протяжении многих лет Правительство России ежегодно снижает рас-
ходы федерального бюджета на здравоохранение, перекладывая бремя содержания 
важнейшей, ключевой для любой страны отрасли на плечи субъектов Российской 
Федерации и самих граждан, – говорится в пояснительной записке к законопро-
екту. – Безусловно, такая система не может быть эффективной, что она неодно-
кратно продемонстрировала и продолжает демонстрировать».

В документе предлагаются законодательные поправки в части повышения га-
рантий предоставления бесплатной медицинской помощи россиянам, а также осу-
ществления деятельности в сфере обязательного медстрахования государствен-
ными организациями.

Одной из основных идей законопроекта, по словам его авторов, является 
закрепление принципа безвозмездного получения любого вида медицин-
ской помощи для всех граждан нашей страны. В этих целях проектом феде-
рального закона предусматривается введение дополнительной программы обя-
зательного медицинского страхования наряду с имеющейся в настоящей момент 
базовой программой, которая будет включать в себя все виды медицинской по-
мощи, не вошедшие в базовую программу.

АКТУАЛЬНО

ДЕРЖИМ СЛОВО! 

СРЕДИ ДРУГИХ СПРАВЕДЛИВЫХ 
ЗАКОНОВ, ВНЕСЕННЫХ В ГОСДУМУ:

В сфере экономики
– законопроект о продлении сроков приватизации жилых помещений; 
– законопроект о снижении ставки сельхозналога с 6 до 3%; 
– законопроект об уменьшении максимальной ставки налога для налогопла-

тельщиков, применяющих упрощенную систему налогообложения, с 6 до 3%;
– законопроект о государственной монополии на производство и оборот этило-

вого спирта.

В сфере социальной политики 
– законопроект о праве людей с инвалидностью на получение автотранспорта;
– законопроект о дополнительных мерах поддержки молодых семей. Он пред-

полагает предоставление многодетной молодой семье беспроцентного целевого 
займа на приобретение (строительство) жилого помещения со сроком погашения 
до 25 лет, а также предоставление льготной процентной ставки по кредитному до-
говору (договору займа) на приобретение (строительство) жилого помещения.

В сфере политики
– законопроект об отмене «муниципального фильтра» на выборах высшего 

должностного лица субъекта Российской Федерации;  
– законопроект о муниципальной милиции;
– законопроект о выборности членов Совета Федерации;
– законопроект об отмене досрочного голосования и голосования по открепи-

тельным удостоверениям; 
– законопроект о возврате прямых выборов мэров; 
– законопроект об отмене дополнительных льгот для депутатов (в частности, 

снижение их зарплаты до средней по стране – до 35 000 рублей). 
Во исполнение своей предвыборной программы депутаты фракции «СР» так-

же вносят законопроекты об отмене взносов на капремонт, ликвидации транс-
портного налога, запрете деятельности коллекторов, добровольной сдаче ЕГЭ.

Теперь СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ предстоит долгая 
и упорная борьба за принятие этих законов. 

ДАЕШЬ ПОЧАСОВУЮ ОПЛАТУ ТРУДА! 
Еще один справедливый законопроект предлагает установить минимальную 

почасовую оплату труда в размере 100 руб. в час. К нему должны быть предус-
мотрены повышающие коэффициенты по территориальному, отраслевому и профес-
сиональному критериям. При этом вышеуказанный почасовой минимальный размер 
оплаты труда применяется только для исчисления оплаты труда работника. Примене-
ние минимального почасового размера оплаты труда для других целей не допускается.

«Кроме того, с целью недопустимости нивелирования предоставляемых на-
стоящим проектом федерального закона гарантий работникам устанавлива-
ется обязанность работодателей по ежегодной индексации заработных плат 
работников в размере не ниже прогнозируемого уровня инфляции», – говорится в 
пояснительной записке к законопроекту.

КВОТЫ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ
Один из 25 справедливых законопроектов предполагает установление квот для 

приема на работу выпускников вузов и техникумов. 
«Часто одним из ключевых требований работодателя является наличие опыта ра-

боты по специальности. Однако данное требование для выпускника вуза, обучающегося 
по очной форме обучения, практически невыполнимо. Невозможность устроиться на ра-
боту по профессии влечет за собой негативные социальные последствия не только для 
соискателя работы, но и для общества в целом», – говорится в пояснительной записке 
к документу.

Законопроект устанавливает квоты при устройстве на работу для граждан, имею-
щих среднее профессиональное и (или) высшее образование, обучавшихся по очной 
форме за счет бюджетных ассигнований и ищущих работу впервые до истечения 
первого года после окончания обучения по соответствующему уровню образования.

Так, в отношении работодателей, численность работников которых превышает 100 
человек, устанавливается требование квотировать рабочие места для приема на работу 
указанных граждан. Размер квоты – не менее одного процента среднесписочной чис-
ленности работников. Документом также предусматривается введение административ-
ной ответственности для работодателей за отказ от квотирования рабочих мест.

Начало на стр. 1

25 справедливых законов внесены в Госдуму
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Алексей НАЙДЕН

Павел ШУМИХИН

ПАРТИЯ В ЛИЦАХ

Родился 23 июля 1977 г. в Барнауле. В 2001 г. с 
отличием окончил Алтайский государственный 
медицинский университет, кандидат медицин-
ских наук по специальности «Хирургия». С 2006 
г. работал в 14-й барнаульской городской по-
ликлинике в должности врача-хирурга, с 2008 
г. и по настоящее время является заведующим 
хирургическим отделением. Является автором 24 научных работ и двух рационали-
заторских предложений. Имеет награды за успехи и достижения в работе. В июле 
2016 г. был избран депутатом Барнаульской городской Думы по списку СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, досрочно прекратил полномочия в связи с избранием депутатом 
Алтайского краевого Законодательного Собрания VII созыва.

По мнению экспертов, фракция «Справедливая Россия» в седьмом созыве не только увеличилась в количественном составе – теперь партию в краевом 
парламенте представляют восемь депутатов (в шестом созыве было пять народных избранников), но и значительно выросла качественно. Сегодня в ней 

работают люди самых разных сфер жизнедеятельности, профессионалы своего дела.   

Фракция «Справедливой России» в Алтайском краевом Законодательном собрании 
расположена в Парламентском центре по адресу:

 г.Барнаул, ул. Анатолия, 81., каб. 124, тел. 8 (3852) 29-40-28

Родилась 10 июня 1965 г. в г. Исилькуль Омской об-
ласти, окончила Омский государственный медицин-
ский институт, работала врачом коммунального отдела 
санитарно-эпидемиологической службы по Ленинско-
му району Барнаула, затем окончила алтайский филиал 
РАНХиГС. В 2004 г. избрана депутатом Барнаульской городской Думы по 19-му изби-
рательному округу. Работала в комитете по социальной политике, исполняя обязан-
ности заместителя председателя комитета. В 2008 г. избрана в АКЗС по округу № 25, 
член комитета АКЗС по аграрной политике и природопользованию. В 2011 г. вновь 
пошла в АКЗС, где возглавила фракцию «Справедливая Россия», входила в состав 
комитета по экономической политике, промышленности и предпринимательству. 
Руководит партийным проектом СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ «Коммунальный дозор».

Родился 21 декабря 1975 года в с. Шипуново Ал-
тайского края. В 1997 году окончил с отличием Барна-
ульский государственный педагогический универси-
тет. Кандидат философских наук, является доцентом 
кафедры философии и культурологии АлтГПУ. Автор 
более 60 научных статей и публикаций. Сфера на-
учных и общественных интересов – система образования и воспитания постинду-
стриального общества.

Владислав Вакаев – один из основателей и лидеров регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае. В настоящее время – секретарь 
Бюро Совета и руководитель аппарата реготделения, редактор газеты «Справедли-
вая Россия. Алтайский край».

Родился 24 апреля 1978 г. в Томске. Окончил 
юридический факультет Алтайского госуниверси-
тета, кандидат юридических наук. С 2003 г. работа-
ет на юридическом факультете АлтГУ, доцент кафе-
дры конституционного и международного права. 
Имеет более 50 научных и учебно-методических 
публикаций, из них три монографии. Член Алтай-
ского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Ассоциация юристов России». С 2004 года участвует 
в проведении научной и антикоррупционной экспертизы проектов законов и иных 
нормативных правовых актов Российской Федерации и Алтайского края. С 2008 по 
2011 год являлся консультантом по законотворческим вопросам фракции «Спра-
ведливая Россия» в АКЗС. В 2011 году был избран депутатом краевого парламента, 
замещал пост заместителя председателя комитета по бюджету, налоговой и кре-
дитной политике.

Родился 22 марта 1982 г. в Барнауле, в 2005 г. 
окончил Московскую академию предприниматель-
ства при Правительстве г. Москвы. Со студенческих 
лет активист молодежного отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, председатель Совета местного 
отделения СР в г. Барнауле, с 2007го – помощник 
депутата Госдумы РФ Александра Терентьева. Тре-
нер-преподаватель центра внешкольной работы 
«Военно-спортивный клуб «Борец».

Родился 12 апреля 1966 года в Новосибир-
ской области, окончил Сибирскую академию 
госслужбы. Возглавил местное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Каменском районе. Неод-
нократно участвовал в выборах, в 2011 году уже 
пробовал пройти в АКЗС по округу и партсписку СР, но нужного количества голосов 
не набрал. В 2012 году был избран депутатом Каменской городской думы. После 
объединения Камня-на-Оби и Каменского района активно отстаивал права горо-
да на более широкое представительство в райсобрании. В 2016 году был избран 
в местное райсобрание и городской парламент Камня, но от мандата в райсовет 
отказался. Кроме депутатской деятельности также занимается бизнесом.

Родился 25 апреля 1960 г. в с. Родино Алтайского 
края, окончил энергетический факультет Алтайского 
политехнического института. Генеральный директор 
ООО «Брикетные технологии». Автор более десятка 
изобретений и рационализаторских предложений, а 
также более 20 публикаций, докладов на научно-прак-
тических конференциях, семинарах. С декабря 2011 
года председатель Совета АКОО ВОИР, член централь-
ного Совета ВОИР. За период трудовой деятельности имеет ряд наград. В 2011 году 
уже баллотировался по округу и по партсписку от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, также 
принимал участие в 2012 году в выборах депутатов Барнаульской гордумы от СР.

Родился 10 мая 1982 г. в г. Камень-на-Оби Алтай-
ского края. Окончил Алтайскую академию эконо-
мики и права по специальности «Юриспруденция». 
Параллельно с обучением в институте в 1998 году 
начал предпринимательскую деятельность: рабо-
тал вместе с отцом на предприятии по переработке 
мясной и молочной продукции, а также в торгов-
ле. ИП Найден А.Ф. обеспечило рабочими местами 
более 200 человек, было неоднократно награждено золотыми медалями за про-
дукцию отличного качества. В 2005 году награжден золотым знаком «Почетный ме-
ценат и благотворитель» за благородство помыслов и дел. В 2009-м окончил Алтай-
ский институт финансового управления по специальности «Финансы и кредит». В 
настоящее время индивидуальный предприниматель. 

КОМАНДА ПРОФЕССИОНАЛОВ
Фракция «Справедливая Россия» в новом созыве АКЗС укрепила свои позиции

Людмила СУСЛОВА
Василий ЖЕЛЕЗОВСКИЙ

Владислав ВАКАЕВ

Александр МОЛОТОВ

Михаил НИКИШАНИН

Александр НИКОЛАЙЧИК

руководитель фракции «Справедливая Россия», замести-
тель председателя комитета по экономической политике, 
промышленности и предпринимательству член комитета по правовой политике 

заместитель руководителя фракции «Справедливая 
Россия», член комитета по социальной политике

член комитета по местному самоуправлению

член комитета по экономической политике 
и предпринимательству

член комитета по аграрной политике 
и природопользованию

член комитета по здравоохранению 
и науке

член комитета по бюджету и налогам
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Избирательная 
комиссия Алтайско-
го края не признала 

полномочия депутата 
АКЗС от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Василия Желе-

зовского по причине 
того, что Каменская 
городская Дума, де-
путатом которой он 

повторно был избран в 
этом году, еще не сня-
ла с него полномочия. 

По мнению Василия Железов-
ского, данные обстоятельства не 
могут быть поводом для непри-
знания его полномочий. «Я счи-
таю, это противоречит Консти-
туции РФ и нарушает в первую 
очередь права моих избирате-
лей. Меня народ наделил власт-
ными полномочиями 18 сентя-
бря, о чем есть соответствующие 
решения. В установленный зако-
ном срок, 23 сентября, я написал 
заявление о сложении с себя пол-
номочий депутата Каменского 
горсовета. Считаю, что действия 
третьих лиц не могу ставиться 
в зависимость от волеизъявле-
ния народа», – отметил Василий 
Железовский. Депутат уже обра-
тился с письменным заявлением 
в прокуратуру Алтайского края. 
Намерен также отстаивать свои 
интересы в Центральной избира-
тельной комиссии.

Однако прецедент справедли-
воросса Железовского, который 
не смог приступить к своим обя-
занностям депутата АКЗС из-за 
бюрократических проволочек, 
оказался не единственным. Есть 
все основания полагать, что го-
родская избирательная комиссия 
намерена повторить этот фокус 
с новыми депутатами Барнауль-
ской городской Думы, максималь-
но затянув процесс наделения их 
полномочиями.

Напомним, освободившийся 
после ухода Павла Шумихина в 
краевой парламент мандат депу-
тата БГД справедливороссы ре-
шили передать Оксане Молодых 
– руководителю Общественной 
приемной депутата Госдумы Алек-
сандра Терентьева. 

Однако когда Оксана Молодых 
сможет приступить к своим обя-
занностям депутата, пока остается 
под вопросом. Как ей сообщили, 
заседание городской избиратель-
ной комиссии по передаче вакант-
ных мандатов планируется лишь 
на конец ноября. Именно на нем 
начнется процедура передачи 

мандатов – документы кандидатов 
будут направлены для проверки в 
соответствующие органы. После 
этой проверки надо будет про-
вести еще одно заседание ГИК по 
регистрации депутатов, и только 
после этого на очередной сессии 
БГД их полномочия будут при-
знаны. Таким образом, при самом 
благоприятном раскладе они смо-
гут принять участие в работе лишь 
декабрьской сессии.

«Возникает закономерный 
вопрос: почему городская из-
бирательная комиссия не может 
провести свое заседание в бли-
жайшее время? Ведь на кону – 
пять мандатов. Или 12% от общей 
численности Думы. Ради того, 
чтобы довести ее численность до 
штатной, можно было бы действо-
вать более оперативно, – отметил 
Владислав Вакаев. – Создается 
впечатление, что искусственное 
затягивание процедуры передачи 
вакантных мандатов связано со 
стремлением отодвинуть пред-
ставителей оппозиции от работы 
над ключевым документом – го-
родским бюджетом».

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
САБОТАЖ

РАЙОН БЕЗ ВЛАСТИ

Депутаты не могут приступить 
к своим обязанностям 
из-за бюрократических проволочек

Каменским справедливороссам 
не дают избрать своего главу

На внеочередной сессии Каменского 
райсобрания глава администрации 

района избран не был. Большинство 
бюллетеней и в первом, и во втором 

туре голосования оказались недей-
ствительными. 

Таким образом депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, которых в местном законодательном ор-
гане большинство, показали свою принципиаль-
ную позицию в отношении кандидатуры будущего 
главы. А все потому, что их кандидат Федор Найден 
был «зарублен» конкурсной комиссией под наду-
манным предлогом. Причем произошло это уже 
во второй раз. Справедливороссы шли на выборы 
с четкой антикризисной программой и предлагали 
конкретного главу, который смог бы эту программу 
осуществить. Каменские депутаты сегодня просто 
не имеют морального права избрать другого че-
ловека – это будет нарушением их предвыборных 
обязательств.

Тот факт, что жители района хотят видеть сво-
им главой Федора Найдена, еще раз подтвердили 
выборы 18 сентября, когда избиратели проголо-
совали за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ и большин-
ством голосов поддержали на одномандатном 
округе Алексея Найдена. Депутаты-справороссы, 
в свою очередь, на сессии еще раз подтвердили 
свою готовность выполнить свои предвыборные 
обещания.

Теперь конкурс по выбору главы Каменского 
района будет продлен, кандидаты вновь готовят 

пакеты документов. «Я надеюсь, что администра-
ция края учтет мнение избирателей Каменского 
района, – подчеркнул депутат АКЗС (сложил полно-
мочия депутата Каменского райсобрания после из-
брания 18 сентября в краевой парламент) Василий 
Железовский. – Мы давно готовы взять на себя от-
ветственность, и административную в том числе, за 
управление территорией».

ТОЧНО В ЦЕЛЬ

Борьба 
продолжается

Пока верстался номер стало известно, что 
«единороссы» в очередной раз сорвали выбо-
ры главы Камня-на-Оби. По Уставу для избрания 
председателя Горсовета необходимы голоса двух 
третей из 20 депутатов. Однако на сессии, про-
шедшей 25 октября, за Евгению Проскурину, 
кандидатуру которой предложила СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, проголосовало 12 человек. Именно 
столько депутатов представляют партию в Горсо-
вете. В результате, Проскурина была избрана за-
местителем председателя Каменского горсовета. 
Как отметил лидер каменских «справедливорос-
сов» Василий Железовский, «принципиальное 
политическое решение, что главой города (он же 
председатель Каменского горсобрания), должен 
быть представитель СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
получившей большинство в законодательном 
органе». Это значит, что борьба продолжается! 

Футболисты «Справедливой 
России» выиграли Кубок 
и Суперкубок Алтайского края

Команда «Справедливая Россия» сумела одер-
жать верх в двух важнейших матчах над бийской 
«Никой» и стала обладателем двух почетных трофе-
ев – Кубка и Суперкубка  Алтайского края по футбо-
лу. Обе игры были очень напряженными. Отдавать 
победу просто так ни одна команда не собиралась. 

Счет в финальном матче за Кубок открыли бий-
чане. Больше опытные игроки команды «Справед-
ливая Россия», не позволили футболистам «Ники» 
атаковать свои ворота. Сами же справедливороссы 
сумели забить три мяча. Счет 3:1.

Подтвердили свое чемпионство справедливо-
россы и в борьбе с «Никой» за Суперкубок. Бийчане 
смогли забить единственный гол уже при счете 0:4 
в конце поединка. Итог – 4:1 в пользу «Справедли-
вой России».

Поздравляем наших футболистов!



6 ПАРТИЯ РАБОТАЕТ

ТАК ДЕРЖАТЬ! 
Алтайские школьники получили стипендии 
депутата Госдумы РФ Александра Терентьева 

Талантливые ученики алтайских школ, имеющие осо-
бые успехи в учебе и спорте, продолжают получать по-
ощрения в виде именной стипендии депутата Государ-
ственной Думы, лидера алтайских справедливороссов 
Александра Терентьева. Напомним, этот проект реализу-
ется в крае с 2010 года. Ежегодно по 20 ребят, одержав-
ших победу в конкурсе, получают ежемесячную стипен-
дию по 3 тыс. рублей на протяжении всего учебного года. 

В 2016 году на конкурс было представлено 124 ходатай-
ства из 30 районов и семи городов Алтайского края. Среди 
претендентов 72 девочки и 52 мальчика. По традиции чле-
нами конкурсной комиссии были отобраны 20 особо отли-
чившихся претендентов. С сентября они начали получать 
поощрение депутата Госдумы. Еще 42 школьника получи-
ли разовые стипендии.

Именная стипендия депутата Госдумы имеет большое 
воспитательное значение. Она направлена на мотивацию 
детей к получению отличных знаний, занятиям спортом и 
здоровому образу жизни. Поэтому сертификаты стипен-
диатам и благодарственные письма от Александра Терен-
тьева вручались ребятам в торжественной обстановке на 
школьных линейках. Вручали их авторитетные люди – де-
путаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 
и местных законодательных органов, руководители мест-
ных отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

К примеру, депутат АКЗС, секретарь Бюро Совета регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтайском 
крае Владислав Вакаев вручил сертификат обладателя 
именной стипендии депутата Госдумы Александра Терен-
тьева ученице средней школы № 81 г. Барнаула Екатерине 
Деменьевой. «Екатерина – человек волевой, принципи-
альный, настоящий боец. Своими умениями и заслугами 
она показывает отличный пример всем ребятам. Доби-
ваться успехов можно, нужно, и эти успехи обязательно 
будут оценены по достоинству, – отметил Владислав Вака-
ев. – Уверен, что это только начало. Так держать!»

Как отметила куратор проекта «Стипендия Депутата Го-
сударственной Думы, лидера Политической Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае А.В. Терентьева» 
Марина Афанасьева, «этот проект помогает мотивировать 
детей к успешной учебе и формировать позитивное отно-
шение к здоровому образу жизни у подрастающего поко-
ления. Я считаю, что это большой личный вклад Александра 
Терентьева в развитие детского спорта в Алтайском крае».

  Стипендиаты 2016–2017 учебного года:
1. Владимирова Елизавета, 
МБОУ «Кучукская СОШ», Шелаболихинский р-н 
2. Лубошкина София,
МКОУ «Усть-Кажинская СОШ», Красногорский р-н 
3. Ганова Маргарита, МБОУ «СОШ № 48», г. Барнаул 
4. Котова Виктория, 
МБОУ «Первомайская СОШ», Первомайский р-н 
5. Шварцкопф Вадим, МБОУ «СОШ №2», г. Горняк 
6. Дементьева Екатерина, 
МБОУ «СОШ № 81», г. Барнаул 
7. Гиленко Яна, 
МБОУ «Усть-Калманская СОШ», Усть-Калманский р-н
8. Терешкина Юлия, МБОУ «СОШ № 3», г. Заринск 
9. Сумарокова Виктория, 
МКОУ «Озерно-Кузнецовская СОШ», Угловский р-н 
10. Мамаев Кирилл, 
МБОУ «Родинская СОШ №1», Родинский р-н
11. Тетерюкова Лилия, 
МБОУ «Северская СОШ», Ключевский р-н 
12. Верина Олеся, 
МБОУ «Лосихинская СОШ», Косихинский р-н 
13. Елизарова Юлия, МБОУ «Гальбштадтская СОШ», 
Немецкий национальный р-н
14. Агаркова Кристина, 
МКОУ «Усть-Козлухинская СОШ», Краснощековский р-н 
15. Белошапко Максим, МБОУ «СОШ № 4», г. Алейск 
16. Шептуля Николай, 
МКОУ «Заковряшинская СОШ», Крутихинский р-н 
17. Сагдиев Роман, 
МБОУ «Устьянская СОШ», Бурлинский р-н 
18. Шевлякова Ольга, 
МБОУ «Лицей № 4», г. Камень-на-Оби 
19. Кротова Анастасия, 
МБОУ «Мамонтовская СОШ», Мамонтовский р-н
20. Бастанов Нуржан, 
КГБОУ «Славгородская общеобразовательная 
школа-интернат», г. Славгород
21. Головин Александр, 
МБОУ «Родинская СОШ №1» Родинский район
22. Шептуля Николай МКОУ, 
«Заковряшинская СОШ» Крутихинский район

РАДОСТЬ 
В КАЖДОМ СЕРДЦЕ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поздравила 
старшее поколение барнаульцев 

Алтайские справедливороссы приняли участие в праздничных мероприятиях, проводи-
мых в рамках месячника пожилого человека. Партийцы посетили праздник для ветеранов 
Барнаульского меланжевого комбината, побывали на чаепитии Совета бывших работни-
ков железной дороги, поздравили с юбилеем хор ветеранов Высшей народной школы, по-
бывали в гостях у проживающих Барнаульского дома-интерната, чествовали ветеранов 
завода «Сибэнергомаш», встретились с активистами Российского союза ветеранов, пооб-
щались с председателями ветеранских организаций Октябрьского района г. Барнаула. 

Депутат АКЗС, секретарь Бюро Совета региональ-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтай-
ском крае Владислав Вакаев чествовал ветеранов 
Барнаульского меланжевого комбината. В красном 
уголке БМК собралось более 250 человек. Народный 
избранник рассказал, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже 
приступила к выполнению своих предвыборных обеща-
ний. В частности подробнее остановился на инициативах 
партии, направленных на поддержку пожилых людей: за-
коны о «детях войны», об индексации пенсий. Владислав 
Вакаев пожелал всем присутствующим крепкого здоро-
вья, поблагодарил за доверие, оказанное СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, и заверил, что партия всегда рядом с ними. 

Ветераны железной дороги за чашечкой чая подели-
лись со справедливороссами своими заботами. Более 
всего их беспокоят вопросы компенсации за статус «де-
тей войны», рост цен на продукты, возможные реформы 
с проездными билетами – введение ограничения льгот-
ных поездок для пенсионеров. Председатель Совета ве-
теранов железной дороги Галина Ивановна Иноземцева 
выразила благодарность партии и особо отметила, что 
только СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не забывает про людей 
после выборов. «Когда бы я ни обратилась, партия всегда 
помогает, ни разу не отказали в проведении таких важ-
ных для нас встреч», – подчеркнула председатель Совета.

На праздничном концерте, посвященном 
10-летию Академического хора высшей народ-
ной школы, участников коллектива с юбилеем 
поздравил депутат АКЗС Владислав Вакаев. Он 
отметил, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с хором прак-
тически ровесники, и уже пять лет партия и хор пло-
дотворно сотрудничают. Активисты хора участвуют 
в партийных делах, справедливороссы принимают 
участие в их мероприятиях. «Такого рода проекты, 
как Академический хор, так и более масштабный – 
Высшая народная школа, реализуемая на базе 
Алтайского госуниверситета, – это уникальные на-
работки, которые заслуживают самой высокой оцен-
ки, и нужно этим опытом делиться, транслировать, 
внедрять в различные структуры, которые работают 
с пожилыми людьми», – уверен Владислав Вакаев. 
Справоросс заверил, что сотрудничество партии с 
Академическом хором обязательно продолжится.

Владислав Александрович вручил бессменному 
руководителю хора Татьяне Константиновне Копте-
ловой Благодарственное письмо от депутата Госдумы 
РФ Александра Терентьева за многолетнее сотрудни-
чество с партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае. Также партией оказана материальная по-
мощь для ремонта музыкальных инструментов.

«Краевой Союз за 
здоровое развитие 
детей» и алтайские 
справороссы орга-
низовали празднич-
ное поздравитель-
ное мероприятие 
для проживающих в 
Барнаульском доме-

интернате для престарелых и инвалидов (ветеранов 
войны и труда). Приглашенные на мероприятие учени-
ки школы № 48 и вокально-инструментальный ансамбль 
«Барнаулочка» подарили ветеранам музыкальные номе-
ра и хорошее настроение.

Во время посещения дома-интерната куратор со-
циальных проектов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтай-
ском крае Лариса Барышева навестила старейшего 
сторонника партии, которая придерживается взгля-
дов и идей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ с самого дня ее 
основания, – Надежду Александровну Тихонову. 

Владислав 
Вакаев вме-
сте с Ларисой 
Б а р ы ш е в о й 
встретились 
с руководи-
телями ве-
т е р а н с к и х 
организаций 
Октябрьского 
района г. Барнаула. Состоялся очень интересный 
и содержательный разговор. Лидеров ветеранского 
движения интересовали многие вопросы: индексация 
пенсий, льготы на оплату сбора на капремонт, финан-
совая поддержка «детей войны». При этом люди не 
могут понять, почему государство экономит на по-
жилых, оберегая миллиардеров от дополнительной 
финансовой нагрузки.

Депутат АКЗС, руководитель барнауль-
ского отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Александр Николайчик принял участие в 
праздничном концерте, организованном 
для пожилых людей, входящих в союз вете-
ранских организаций. В мероприятии приняли 
участие ветераны Великой Отечественной во-
йны, бывшие узники концлагерей, блокадники, 
«дети войны», ветераны труда и труженики тыла. 
Александр Николайчик искренне поблагодарил 
их всех за огромный вклад в работу по патрио-
тическому воспитанию молодежи. «Ваш опыт 
бесценен. Ваш подвиг всегда останется в наших 
сердцах. Низкий вам поклон», – отметил депутат. 
С ответным словом выступил председатель Рос-
сийского союза ветеранов Ленинского района 
Михаил Трофимович Таранов, который выразил 
особую благодарность депутату Госдумы Алек-
сандру Терентьеву за многолетнюю дружбу, по-
мощь и сотрудничество.
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ОГОРОД КРУГЛЫЙ ГОД
Как вырастить богатый урожай на подоконнике

Еще совсем немного 
времени прошло с за-

крытия дачного сезона, а 
огородники уже начали 
скучать по своим гряд-
кам, по ароматной све-
жесрезанной зелени и 

легкому витаминному са-
лату. Не стоит поддавать-
ся хандре, ведь опытные 

хозяйки уже научились 
выращивать любимые 

ароматные травы и даже 
некоторые овощи у себя 
на подоконниках. Зная и 

следуя всего нескольким 
правилам, урожай на до-

машних грядках можно 
вырастить не хуже, чем 

на обычных. 

Выбираем, что растить
ЗЕЛЕНЫЙ ЛУК – 
самое неприхотливое 
растение, может расти 
даже без земли, достаточ-
но поместить нижнюю при-
корневую часть луковицы в 
воду. Но наиболее качествен-
ное перо получается при по-
садке луковицы. Причем если сажать лук 
каждые 10–14 дней, вы будете с урожаем 
до самой весны.

ТАРА 
Для каждого растения нужно под-

готовить отдельную тару, так как ус-
ловия выращивания у каждого вида 
различные. Лучше не выбирать для 
основания грядок деревянные ящи-
ки – больше подойдут пластмассо-
вые емкости, обычные цветочные 
горшки. Идеальный вариант  – тара 
с поддоном, куда будут стекать из-
лишки полива.

ДРЕНАЖ 
Обязательное условие для выра-

щивания зелени и овощей дома – это 

дренаж. Без наполнения дна тары 
керамзитом, глиняными черепками 
или кусочками кирпича слоем 2–3 см 
ничего не получится. Сверху дренаж 
засыпать землей. Это позволит из-
бежать застаивания воды в грунте, 
улучшит воздухообмен. Дренаж не 
даст сгнить корням и образоваться в 
почве плесени.

ГРУНТ 
Идеальный состав грунта – песок, 

земля и перегной. Лучше всего подой-
дет покупная земля. А вот с дачных 
участков землю лучше не использо-
вать, потому как даже самый малень-
кий вредитель принесет много про-
блем, а избавиться от них в домашних 
условиях практически невозможно.

СЕМЕНА 
Выбирайте семена скороспелых со-

ртов, потому что в комнатных услови-

ях растения растут медленнее, чем в 
открытом грунте.

МЕСТО
Внимательно подойдите к выбору 

места расположения будущего ого-
рода. Благоприятнее всего растения 
будут чувствовать себя на южной или 
западной стороне дома. Если у вас на 
этих сторонах находится кухня – это 
лучший вариант для грядок, посколь-
ку на кухне влажно и тепло.

УХОД
Перед посевом почву тщательно 

увлажнить, сеять семена на неболь-
шую глубину, сверху немного засы-
пать землей, полить и немного при-
хлопать. 

Для более оперативного про-
растания семян используйте ми-
ни-теплицы, укрыв контейнер цел-
лофановым пакетом до появления 

всходов. Поливать всходы теплой 
водой по необходимости.

СВЕТ
Некоторым культурам может пона-

добиться дополнительный свет для 
роста, например, таким светолюби-
вым, как укроп, поэтому необходимо 
заранее позаботиться о дополнитель-
ном освещении. 

Весь дальнейший уход 
за вашим огородом будет 
состоять из своевременно-
го полива и сбора урожая. 
Зелень, к примеру, гото-
ва, когда она подросла на 
5–7 см. Срезать ее нужно 
на уровне грунта, что по-
зволит проредить всходы 
и дать другим растениям 
больше свободы для роста.

ПЕТРУШКА – любит вла-
гу, поэтому поливайте ее 
чаще и не допускайте пере-
сыхания земли.

ЛИСТОВОЙ САЛАТ – по-
требует дополнительного ос-
вещения и дополнительного 
прореживания. Салат любит 
влажность, но чрезмерный по-
лив может привести к загни-
ванию корней, поэтому поливать 
лучше понемногу и почаще. А от выращивания 
кочанных форм салата в домашних условиях 
лучше отказаться.

УКРОП – очень светолюби-
вый, его размещают на самом 
освещенном подоконнике. И 
еще периодически помогают подсветкой. Раз 
в день емкость с растением нужно поворачи-
вать, чтобы избежать деформации растения.

БАЗИЛИК – сеять семена 
на расстоянии на 5–6 см 
друг от друга, кусты бази-
лика раскидистые и плохо 
чувствуют себя в тесноте. 
Базилик теплолюбив, поэтому его нужно по-
ставить на самый теплый подоконник. 

ОГУРЦЫ. Необходи-
мо купить специаль-
ные семена – с помет-
кой «самоопыляемые». 
Посеянные семена 
обильно поливать, 
всходы появятся на 2–3-й день, далее растения 
поливать и подкармливать настоем древесной 
золы. После появления плетей подвязать. 

РЕДИС. Любит 
прохладную тем-
пературу, поэтому, 
чтобы урожай был 
сочнее, помеще-
ние, где растет ре-
дис, нужно чаще 
проветривать.

 – любит вла-
гу, поэтому поливайте ее 
чаще и не допускайте пере-

Базилик теплолюбив, поэтому его нужно по-

Фото из сети интернет
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Министр социальной защи-
ты предложил ввести налог на 
безработных. Обязательно надо 
еще ввести следующие налоги:

Налог на бездомных, так как 
они не платят налоги на недви-
жимость. К тому же это спод-
вигнет их сразу найти жилье. 
Налог на бедных, чтобы бедным 
было быть невыгодно. Налог на 
одиноких и на бездетные пары 
– пусть заводят семью и детей, 
ведь государству не хватает на-

логоплательщиков. Налог на 
больных – ведь больные, в отли-
чие от здоровых, действительно 
пользуются бесплатной медици-
ной. Налог на здоровых – ведь 
у здоровых больше возможно-
стей зарабатывать, чем у боль-
ных. Налог на велосипедистов 
и пешеходов – потому что они 
не тратят деньги на транспорт и 
бензин, а значит, государство не 
получает кучу денег. 

***

В России на выборах победи-
ла партия «Денег нет».

***
С 2017 года в минимальную 

потребительскую корзину будут 
входить еще клей и ласты.

***
Поскорее бы наступили вы-

боры-2018. Так хочется снова 
послушать, что уже совсем скоро 
снизят налоги, квартплаты, под-
нимут зарплаты, пенсии...

***

Всё идет к тому, что зарплатную 
карту Сбера привяжут ко всем го-
сорганам, коммунальным служ-
бам и кредитным организациям. 
Среднестатистический гражда-
нин в день зарплаты будет полу-
чать СМС-уведомление о сумме 
оставшейся задолженности.

***
Как говорят политтехнологи, 

грандиозность предвыборных обе-
щаний компенсируется забывчиво-
стью политика после избрания.

***
Захарченко, говорят, пошел 

на сделку со следствием: они не 
открывают гараж, а он закрыва-
ет дефицит бюджета 2016, 2017 и 
2018 годов.

***
На выборах мышки проголо-

совали за кошек. На четвертый 
день после выборов кошки на-
мекнули, что за норки нужно 
платить больше.

***

УЛЫБНЕМСЯ?

ДЕРЖАТЬ СТРОЙ! МАСКИ 
СБРОШЕНЫ

 Как известно, подготовка 
к новой выборной кампании 
начинается на следующий 
день после дня выборов. И 
начинать ее надо с анализа. 
Благо, материала для него 
предостаточно. Это в первую 
очередь результаты голо-
сования, которые наглядно 
показали возможности и по-
тенциал всех участников. 

Итак, что произошло на 
выборах и какие выводы 
нужно сделать СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и ее сторон-
никам?

 «Успех» «Единой России» на феде-
ральном уровне был связан с впол-
не конкретной повесткой, которую 
усиленно транслировали СМИ: надо 
сплотиться вокруг президента в ус-
ловиях необъявленной войны про-
тив России. Русский человек в такой 
ситуации всегда готов поддержать 
власть, какие бы претензии к ней он 
ни имел. В этих условиях шансы были 
только у ЛДПР, которая всегда отли-
чалась еще более «патриотичной» 
риторикой. Именно к жириновцам и 
ушел протест людей, которые хотели 
выразить свое недовольство ситу-
ацией в стране, но в то же время не 
«навредить» ей. Им было невдомек, 
что вся эта повестка была искусствен-

но создана профессиональными по-
литтехнологами. И она очень далека 
от реальности. В которой продолжает 
ухудшаться экономическая ситуация, 
процветает коррупция, снижаются 
доходы подавляющей части россиян, 
растет социальное расслоение. 

Вот это – главные беды России. 
Которыми, к сожалению, нынешняя 
Дума заниматься не будет. Однако де-
лать это надо. Иначе у страны просто 
не будет будущего. 

И все здравомыслящие лю
ди понимают, что это буду
щее связано с торжеством 
социальнодемократиче
ских идей. Суть которых 
проста: справедливое рас
пределение общественного 
богатства мирным путем. 
Только это позволит обеспечить до-

стойные зарплаты и пенсии, даст воз-
можность получить по-настоящему 
доступные и качественные медицину и 
образование, даст людям комфортное 
жилье и нормальные дороги. Вот поче-
му идеология СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
обречена на успех. Это историческая 
необходимость. В отличие от ситуатив-
ных и временных успехов партии вла-
сти и ее верного сателлита – ЛДПР. 

Как гласит старый принцип, «Делай 
что должен, и будь что будет». Коль 
скоро мы уверены в правильности 
отстаиваемых идей, нужно стиснуть 
зубы и двигаться вперед. Держать 
строй и продолжать свое дело. И само 
время покажет нашу правоту. 

ЧТО ЖЕ НУЖНО ДЕЛАТЬ? 
Простой анализ результатов голо-

сования показывает формулу успеха. 
Первое и самое главное: нужно 
всеми силами продвигать наши 
идеи в массы. Используя для это-
го личные встречи, газету, Интернет, 
различные публичные мероприятия. 
Помните, идея, овладевшая умами 
большой группы людей, становится 
реальной силой, способной изменить 
общество. 

Второе: нужно помнить, что 
люди верят делам, а не словам. Ре-
гиональное отделение СР и его лидера 
Александра Терентьева всегда отли-
чало стремление оказывать помощь 
своим землякам. Разнообразные 

социальные проекты, благотвори-
тельная помощь социальным учреж-
дениям, правовая помощь специали-
стов общественных приемных давно 
стали визитной карточкой партии на 
Алтае. Но масштаб этой работы нуж-
но расширять. В ней может принять 
участие каждый активист партии. До-
брые дела далеко не всегда требуют 
средств. Не пройти мимо чужой беды, 
выступить в защиту слабого и обездо-
ленного, организовать людей для ре-
шения общей проблемы. Можно даже 
просто рассказать о проблеме нам – и 
это будет началом ее решения. 

Третий фактор успеха – люди. 
Простой анализ результатов прошед-
шей выборной кампании говорит о 
том, что там, где есть уважаемые и 
авторитетные кандидаты или руково-
дители местных отделений, результа-
ты резко растут вверх. Посмотрите, 
какие высокие результаты полу
чила СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в се
лах, где живут наши руководители 
местных отделений Лариса Ивано
ва (с. Урожайное, Советский район), 
Евгений Маленко (с. Николаевка, 
Немецкий район), И (с. Ануйское, 
Смоленский район), И, (с. Еланда, Це-
линный район), Надежда Анисова (с. 
Новороманово, Калманский район), 
Сергей Яловцев (с. Барановка, Зме-
иногорский район). Это ли не оценка 
земляками их активной граждан-
ской позиции и принципиальности? 
Или посмотрите, насколько выросли 
результаты партии в Егорьевском, 
Угловском, Мамонтовском, Новичи-
хинском и Романовском районах, где 
кандидатами от СР в АКЗС были вы-
двинуты известные правозащитники 
и борцы в защиту алтайских лесов 
Валерий Олешевич и Валерий Горбу-
нов. Большой прирост результатов 
партии обеспечили и новые руково-
дители местных отделений Дмитрий 
Васильев (Панкрушихинский район), 
Валентина Татарникова (Угловский 
район), Татьяна Кирячек (Родинский 
район). Как говорится, кадры решают 
все. Только тогда, когда такие пред-
ставители партии будут в большин-
стве районов и сел края, мы сможем 
победить. 

В том, что эта победа 
рано или поздно произойдет, 
я не сомневаюсь.

Не успели стихнуть предвыборные 
баталии, как партия власти сбросила 
маски и показала свое истинное лицо. 

Если в период выборов она еще рассуждала о 
социальной ответственности и поддержке рос-
сиян, то теперь заговорила совсем по-другому. 
Сразу предложила несколько драконовских 
инициатив, а теперь заговорила о необходимо-
сти повышения нагрузки на людей. Делается это 
устами Министерства финансов единороссов-
ского правительства.

 Так, ведомство предлагает  увеличить раз-
мер НДС до 20%,  льготную ставку взносов 
10% поднять до 12%, постепенно доводя 
до 20%. Также министерство хочет взимать 
страховые взносы с 2017 года со всего зар-
платного фонда по единой ставке, которую 
довести к 2019 году до 26%. Приступила пар-
тия власти и к разработке законопроекта о на-
логе для безработных. Эта инициатива обо-
сновывается тем, что неработающие граждане 
не платят страховые взносы, хотя пользуются со-
циальной инфраструктурой – в первую очередь 
системой обязательного медицинского страхо-
вания. Речь идет о ежегодной выплате суммы в 
20 000 рублей. 

В то время как государство повышает расходы 
и урезает расходы на пенсии, зарплаты, образо-
вание и медицину, оно весьма щедро в отноше-
нии госкомпаний. Оказывается, им ежегодно 
дарятся сотни миллиардов рублей. Об этом 
проговорился замминистра финансов Максим 
Орешкин. Он оценил объемы недополучен-
ных государством по итогам 2015 года ди-
видендов госкомпаний. «Стоимостная оценка, 
которую мы сделали только по четырем публич-
ным госкомпаниям – «Роснефть», «Газпром», 
Сбербанк и ВТБ, – достигает по итогам их 
работы в 2015 году около 400 млрд руб.  В 
среднем за последние пять лет она состав-
ляла 300 млрд руб.», – сообщил замминистра. 
«Низкий уровень дивидендных выплат, с кото-
рыми мы жили последние годы, – этот фактор 
представляет неналоговые расходы бюджета, то 
есть прямую субсидию этим компаниям», – под-
черкнул чиновник.

Выходит, деньги в стране все же есть, коль 
государство так щедро раздает их своим госком-
паниям. А потом мы удивляемся, откуда у их ру-
ководства такие яхты и дворцы, а футболисты их 
футбольных клубов получают многомилионные 
зарплаты. Но вместо того, чтобы потрясти этих 
жирных котов, партия власти предлагает обло-
жить налогами безработных и отказаться от ин-
дексации пенсий. Привыкайте, уважаемые изби-
ратели, вы сами за это проголосовали. 

Владислав ВАКАЕВ, 
Секретарь Бюро Совета 
РО СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае, депутат АКЗС
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